

Producción de caña de azúcar incrementará en 9 %

Se prevé que la producción de caña de azúcar crezca en 9 por ciento durante la campaña de verano de 2017 en relación a la campaña de verano de 2016, según el presidente de la Federación de Cañeros Santa Cruz, Adelino Gutiérrez.

La producción de caña de azúcar pasará de 132.000 hectáreas registradas en 2016 a 144.000 previstas para el 2017, explicó Gutiérrez. Este aumento se debe a las buenas expectativas climáticas lo que permitirá incrementar la producción de azúcar de 8 a 9,5 millones de quintales.

Según Gutiérrez, el 2016 fue un año pésimo para los productores de caña, puesto que los rendimientos se redujeron de 60 toneladas por hectárea a 40. Esa situación derivó en que la producción de azúcar sea destinada únicamente para el consumo interno, dejando de lado la posibilidad de exportar, como en años anteriores.

Ante esa situación, los productores solicitaron el apoyo del Gobierno nacional para activar un fondo de financiamiento y la activación de créditos productivos por medio de la banca.

Sin embargo, Gutiérrez considera que este año los rendimientos volverán a ser los normales y que los ingenios azucareros nuevamente tendrá la posibilidad de exportar, para lo cual deben realizar las gestiones ante el Gobierno nacional. "Tenemos expectativas buenas porque la lluvia y el clima nos está ayudando y la caña se está desarrollando normalmente", aseguró.

El representante de los cañeros añadió que el abastecimiento al consumo interno de azúcar, que es de 8 millones de quintales, está garantizado no solamente por los productores de Santa Cruz, sino también por los de Bermejo, cuya producción alcanza a 300.000 hectáreas de caña.

La zafra en los distintos ingenios del país iniciará en el mes de mayo y se prolongará hasta octubre, según Gutiérrez.

Según el presidente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), con menores costos de producción y mayores rendimientos, Brasil ganará mayor competitividad en el mercado azucarero en 2017, después de investigaciones recientes que realizó ese país en el rubro.

Esa situación podría deprimir el precio del azúcar y alcohol en el mercado internacional.

Gobierno invertirá en proyectos de 'riego tecnificado' en zonas necesitadas

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, en el marco del Programa de Emprendimientos Organizados para el Desarrollo Rural Autogestionario – Proyecto de Alianzas Rurales – EMPODERAR PAR, informó que el Banco Mundial (BM) otorgará un crédito de \$us 100 millones de dólares a favor de 1.000 organizaciones de pequeños productores.

El monto que será destinado para la ejecución de proyectos productivos, a objeto de enfrentar los efectos de los diferentes cambios climáticos, como la crisis de agua que actualmente atraviesa el país, se informó.

El coordinador nacional del PAR, Jhonny Delgadillo, señaló que alrededor de 35.000 familias serán las beneficiadas con los proyectos de riego parcelario tecnificado, a fin de optimizar el uso del agua e incrementar los rendimientos y producción para la seguridad y soberanía alimentaria.

Asimismo, indicó que a la fecha el PAR logró incrementar los ingresos de los pequeños productores organizados con un enfoque del desarrollo rural, a partir de alianzas productivas entre pequeños productores rurales organizados y el comprador.

"El PAR realiza transferencias directas de recursos a los miembros de las alianzas, lo que permite fortalecer su capacidad de organización, administración y rendición de cuentas, para la implementación de sus planes de negocios, mediante mecanismos transparentes y bien administrados por los propios productores", sostuvo Delgadillo, según un boletín de prensa.

En este contexto, la autoridad, manifestó que con el financiamiento adicional, la cobertura del PAR II, abarcará el 100% de las áreas rurales del país, exceptuando municipios de capitales de Departamento, donde se pretende mejorar el valor bruto de la producción que permitirá coadyuvar a la erradicación de la extrema pobreza.

"Se viabilizarán iniciativas económicas de grupos de pequeños productores que permitan la generación de mayores ingresos y mejoren su producción, a través de proyectos de tecnificación del agua, para enfrentar épocas de sequía y optimizar el uso del agua", concluyó Delgadillo.

Antecedentes

El PAR inició sus actividades con tres áreas seleccionadas en el territorio nacional, con una cobertura de 34 municipios, llegando a cubrir a un total de 120 municipios. Hasta la fecha se beneficiaron más de 1.300 organizaciones de pequeños productores que cuentan con aproximadamente 48.000 familias.

El PAR, logró incrementar el ingreso laboral de las familias beneficiadas en 42% y el ingreso neto de la unidad productiva en 63%.

El Deber

Precios de la canasta familiar empiezan a bajar

Pasaron las fiestas de Fin de Año y el kilo de la carne de pollo registra un valor de Bs 14. Hace una semana se cotizaba a Bs 13. Comercializadores del producto avícola atribuyen el alza a la deprimida oferta de pollo que se registra en los mercados.

Comerciantes del mercado Abasto aseguran que la provisión de pollos bajó después de Año Nuevo.

En contrapartida, se informó de una baja de precio en la carne bovina y porcina. El kilo de carnes de res, de primera, cayó de Bs 36 a 35.

En el caso de carne de cerdo, el precio de la costilla declino de Bs 30 a 28; de chuleta, de Bs 29 a 27; y de pierna y brazo, de Bs 27 a 25.

En el caso de las verduras, el tomate, la lechuga y la arveja mantienen precios inflacionarios. El kilo de tomate escalo de Bs 3,50 a 5; la planta de lechuga crespita, de Bs 5 a 10; y las tres libras de arveja, de Bs 10 a 15.